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识。“头象一般是成年母象，但偶尔也会由小公象来轮岗”“大

象的消化功能不太好，所以每天要花很多时间吃东西”……提

起这些，他们滔滔不绝。

“我们最大的愿望，就是守护好这群大象，让他们早些到

达适合生存的家园。”李仁培说。

“象”往之地在何方

然而，大象要去的家园在哪里？

“断鼻”家族自西双版纳出发一路北迁的旅程，从 2020 年

3 月就已经开始。一年之后，当它们进入数百年来野生亚洲象

从未涉足的玉溪地域，人们对此的关注迅速升温，但也只是一

路追踪、护送着它们前行，并未影响它们的迁徙路线。

然而，2021年6月2日，象群进入晋宁区，形势发生了变化。

这个地域，已经属于昆明的辖区。再往北，就是人口密集昆明

的中心城区。

象群如果再往北走，可能要与昆明城区的人群发生冲突。

此前的 5 月 27 日，象群就进入过峨山县的县城。另外，越往北

海拔越高，自然环境中大象喜欢的食物也越来越少，整体环境

将越来越不适合它们的生存活动。

在听取亚洲象研究专家的意见、综合考虑多方面因素后，

云南北移亚洲象安全防范工作省级指挥部作出决策：在晋宁区

开始引导象群南移。引导工作的原则是：远离昆明、防止北上、

人象安全。

除了离群的独象后来在晋宁区逗留了很长时间外，14 头亚

洲象组成的象群被成功引导回玉溪市易门县的范围。但是，让

它们再往南走，并不容易。

具体的工作，由玉溪组成的市级前线指挥部统一调度。该

指挥部常务副指挥长杨应勇告诉《新民周刊》记者：工作压力

普洱市思茅区六顺镇外的亚洲象观测站与周边的食物源基地（无人机照片，6月 15日摄）。




